

Enseignement nouveau, autorité nouvelle !

Dans la synagogue de Capharnaüm, Jésus enseigne. Fait plutôt surprenant, car dans la synagogue, ce sont les scribes qui ont leur place pour enseigner le peuple. Ils ont la fonction institutionnelle d'enseignants autorisés à interpréter la Loi inscrite dans la tradition des Anciens. Jésus, sans faire partie de la corporation des enseignants de la synagogue et sans mandat, enseigne cependant avec autorité.

Dans le texte de l'évangile de ce dimanche rien ne transparaît sur le contenu de son enseignement, sauf l'exorcisme qu'il accomplit. La présence de Jésus dans la synagogue suscite un conflit avec un homme possédé par un esprit impur. L'homme prend l'initiative par une double question. La première exprime sa méfiance : « Que nous veux-tu, Jésus de Nazareth ? » et la deuxième son hostilité à l'égard de Jésus : « Es-tu venu pour nous perdre ? ». Puis il conclut en confessant sa reconnaissance de l'identité de Jésus : « Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu ».

En face, Jésus impose le silence à l'homme en intimant à l'esprit cet ordre : « **Tais-toi ! Sors de cet homme** ». L'esprit impur sort de lui, à la grande surprise de la foule qui se trouve dans la synagogue. La foule s'interroge sur la portée de cet événement : « Voici un enseignement nouveau, donné avec autorité ! Il commande même aux esprits impurs, et ils lui obéissent ».



La mission de Jésus rencontre l'opposition des esprits impurs qui tourmentent celles et ceux qu'il est venu sauver. Cependant, Jésus, le fils de Dieu, venu pour annoncer le règne de Dieu, accomplit sa mission avec fidélité. Une mission qui s'inscrit dans la lignée des prophètes, même si Jésus n'est pas prophète au sens strict du terme. À Capharnaüm, Jésus enseigne avec autorité dans la synagogue. Il chasse les esprits impurs. Ces esprits constituent des obstacles à l'annonce de la parole de Dieu et à l'avènement du royaume nouveau. Ils savent que la présence de Jésus est le signe de leur perte.

En expulsant l'esprit impur, Jésus libère l'homme de l'influence du Malin. L'esprit impur en l'homme est le symbole du mal qui tourmente et empêche de choisir librement le chemin de Dieu. Désormais, l'avènement de celui qui a le pouvoir d'expulser les esprits impurs annonce, à travers un enseignement nouveau, une autorité nouvelle, le règne de Dieu. Un règne qui s'accomplit par la libération de l'homme des influences du Malin. Bon dimanche !

CCFD-Terre Solidaire - Chemin de Carême !

Et si nous profitons du carême pour nous ouvrir aux autres par un pas de côté ?

Du 14 février au 28 mars, nous vous invitons à vivre un carême contre la faim et pour construire une justice économique, qui soit : au service du bien commun, pour un juste partage des richesses, une protection des droits fondamentaux et de l'environnement.



Sur le site du diocèse ou celui du CCFD, un parcours de carême est proposé offrant de :

- Ecouter l'appel du Seigneur, à partir d'extraits de l'Évangile du dimanche que l'on prend comme une méditation.
- Se nourrir avec l'éclairage biblique proposé par Bertrand Gournay (aumônier national)
- Donner une dimension universelle à sa prière en portant les partenaires du CCFD

Cette année, le CCFD-Terre Solidaire oriente sa traditionnelle campagne sur le thème :

Un carême contre la faim et pour la justice

Quatre projets ambassadeurs sont proposés :

JNT (Justiça Nos Trilhos) : Défendre les droits humains des États du Para et du Maranhao au Brésil. Les communautés souffrent des effets dévastateurs sur la nature à cause de l'exploitation minière et de l'agro-industrie : terres ancestrales confisquées, déforestation avec le soutien de l'État qui a imposé la monoculture (soja, eucalyptus) destinée à l'exportation, avec épandage aérien de produits chimiques au détriment de leurs propres cultures.

PRC (People Resource Center) : People Resource Center, en Inde, a vocation à défendre les biens communs contre toutes les formes d'accaparement des ressources, et à préférer une ville vivable pour tous. Deux partenaires, venus en Île-de-France, pendant le Festisol de novembre dernier, ont présenté le projet à Antony.

ADEPA (Association ouest africaine pour le Développement de la Pêche Artisanale) : au Sénégal, la pêche artisanale nourrit la population. Pourtant, depuis quelques années, le pays est confronté à une raréfaction de ces ressources due à l'implantation d'usines étrangères de farines (à base de poisson) destinées à l'aquaculture ! La surpêche industrielle autorisée a provoqué la raréfaction des poissons. L'ADEPA agit et interpelle les autorités par des actions de plaidoyer et a contribué à créer cinq aires marines protégées.

Mada : Soutenir un nouveau modèle agricole pour développer la région. Elle intervient au Nord Liban pour une agriculture durable (formation en agroécologie) et travaille en partenariat avec les municipalités, portant au coeur les valeurs de non-discrimination, d'équité et de justice sociale.

« Le sens social de notre préoccupation à l'égard du changement climatique va au-delà d'une approche purement écologique parce que l'attention que nous portons les uns aux autres et l'attention que nous portons à la terre sont intimement liés. » Laudato Si §3

Pour le CCFD du Secteur pastoral : Marie Françoise et Monique

<https://ccfd-terresolidaire.org/campagne/careme/>

Ô Père, fais se lever de nombreuses et saintes vocations au sacerdoce par Benoit XVI

Ô Père, fais se lever parmi les chrétiens de nombreuses et saintes vocations au sacerdoce, qui maintiennent la foi vivante et gardent une mémoire pleine de gratitude de ton Fils Jésus, par la prédication de sa Parole et l'administration des Sacrements, par lesquels tu renouvelles continuellement tes fidèles.

Donne-nous de saints ministres de ton autel, qui soient d'attentifs et fervents gardiens de l'Eucharistie, sacrement du don suprême du Christ pour la rédemption du monde.

Appelle des ministres de ta miséricorde, qui dispensent la joie de ton pardon par le sacrement de la Réconciliation.

.../...

Une école au service des enfants...et des parents.

L'école de Tarcisius et le collège de la Trinité sont situés en Essonne, à Briis-sous-Forges, juste à côté du carmel de Frileuse. Groupe scolaire indépendant, il se distingue par un suivi et une écoute des élèves grâce aux petits effectifs, une foi vécue dans la joie, des apprentissages ancrés dans le réel, loin du tout digital, et un cadre verdoyant.



Plusieurs fois par an, le groupe scolaire organise des conférences, ouvertes à tous, afin de nourrir également les adultes. Après l'intervention de Véronique Lemoine (sur l'angoisse de la séparation) et du Frère Paul-Adrien (comment éduquer ses enfants en tant que parents chrétiens), c'est l'Abbé Vincent de Mello qui est venu partager son expérience en matière d'éducation intégrale.

L'abbé Vincent de Mello* a incité les parents, dont certains habitent notre secteur, à valoriser leurs adolescents : comment ?

- Faire prendre conscience à leur adolescent qu'au moment où son corps devient fécond, lui-même devient fécond pour sa communauté.
- Adresser des " paroles de bénédiction ", qui seront à adapter à chaque enfant, mettant ainsi en valeur ce qui est beau chez chacun d'entre eux.
- Savoir rire, et " rire aux éclats avec eux ", ne pas être constamment rigides avec eux.

Si les enfants ne disposent pas d'une certaine liberté intérieure, ils risquent d'aller chercher le bonheur ailleurs, et malheureusement dans des expériences néfastes. Offrons-leur des lieux d'intensité, avec d'autres jeunes, où ils pourront exprimer leurs talents.

L'abbé de Mello a aussi pu s'entretenir avec les collégiens pour les encourager à ne pas avoir peur de qui ils sont et à poser des choix de vie.

*L'Abbé de Mello a créé le Centre L'apparent pour l'Éducation et un incubateur de patronages, Esprit de Patronage, après une solide expérience au Bon Conseil à Paris.

Le 7 mars, le groupe scolaire organise une conférence avec l'**Association Tombée du Nid** afin de l'aider à se faire connaître et à recruter des bénévoles en Essonne. L'association se consacre au conseil des familles ayant un enfant handicapé.

N'hésitez pas à parcourir le site tarcisius-trinite.fr ou à vous rendre aux **journées portes ouvertes le 3 février, de 10h à 14h**. Ce sera l'occasion de rencontrer les enseignants et les élèves dans un environnement hors du commun. Vous découvrirez un projet pédagogique stimulant qui encourage chaque enfant à donner le meilleur de lui-même. À Tarcisius et Trinité, la personne est appelée à développer ses qualités dans son corps, son âme et son esprit !



David Vauthrin, Président de l'Association Familiale pour l'Éducation en Essonne (AFEE) qui gère le groupe scolaire. Adresse : 4, route du Carmel, Briis-sous-Forges.

... Prière pour de saintes vocations (Suite)

Ô Père, fais que l'Église accueille avec joie les nombreuses inspirations de l'Esprit de ton Fils et, qu'en étant docile à ses enseignements, elle prenne soin des vocations au ministère sacerdotal et à la vie consacrée.

Soutiens les évêques, les prêtres, les diacres, les personnes consacrées et tous les baptisés dans le Christ, afin qu'ils accomplissent fidèlement leur mission, au service de l'Évangile.

Nous te le demandons par le Christ notre Seigneur. Amen.

10 ans de sacerdoce

VENDREDI **2** FEVRIER

18H30 : Messe d' Action de Grâce
Eglise - St Clément - Arpajon

19H30 : Repas partagé, ouvert à TOUS,
venons et apportons nos spécialités *

*Plat salé ou salade... (apéritif et dessert offerts)

*« Moi, je suis venu pour que
les brebis aient la vie, la vie
en abondance »*

Jn 10,10

**Père Nils
Martellière,**
nous invite à fêter
son jubilé,
10 ans d'ordination
sacerdotale

Salle - 2 rue de l'Aître
Contact pour toute question -
TEL : 06 62 13 23 22

29/01 au 04/02	Horaires des Messes	Prière - Rencontre ou Confession
lundi 29/01		7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf 18h : Veillée de prière - Arpajon
mardi 30/01	9h : Arpajon 18h30 : St Sulpice (presbytère)	20h30 : Prière de louange - Cté Ch. neuf
mercredi 31/01	9h : Arpajon 18h30 : Ollainville	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf
jeudi 01/02	9h : Breuillet - Arpajon 18h30 : Mauchamps	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf
vendredi 02/02 <i>Présentation de Jésus au temple</i>	18h30 : Arpajon - 10 ans de Sacerdoce	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf 17h30 : Chapelet - Arpajon 20h30 : Prière charismatique - Ollainville
samedi 03/02	9h : Bruyères (messe du jour) 18h : St-Germain, Boissy	10h30 : Louange - Chapelet - Arpajon
dimanche 04/02	9h30 : Égly, Ollainville, La Norville 11h : Arpajon, Breuillet, St Sulpice	

Nous avons célébré les funérailles de : SEDECIAS Séverine, PARE Claude, VALOT, Bernard, MANSUY Claude, COUTEAUX Catherine, PILLETTE Madeleine, LALANDE, Gilles, LANGLADE Sylviane, LAMBERDIERE Odette (Grp. Arpajon) - MARTIN Claude (Grp. St Martin-des-Breuil)

Announces :

- **Vend. 2/02 : Jubilé des 10 ans d'ordination du Père Nils Martellière** - Messe à **18h30** à Arpajon - 19h30 : Dîner **ouvert à tous**, venons et apportons nos spécialités culinaires (apéritif et dessert offerts)
- **WE 3 et 4/02 quête impérée** - Institut Catholique de Paris

Bonjour à tous,
Samedi prochain nous avons la troisième rencontre ZeBible qui vous concerne tous : collégiens, lycéens, étudiants et jeunes pros. Les parents sont aussi les bienvenus ; ils peuvent venir avec d'autres enfants plus jeunes, si ces derniers sont sous leur responsabilité.

Le lieu : Presbytère de Boissy au 36, rue de Châtres à Boissy sous St Yon.

Au programme :

11h Topo sur la Bible par le Père Nils ; thème : "**L'Esprit Saint dans la Bible**".

Pique-nique tiré du sac (n'oubliez pas votre pique-nique).

14h (ou un peu avant pour ceux qui sont déjà là) activités de Capjeunes :

- Atelier Musiques et Chants, Jardinage, Bricolage (ex voto, etc ...)
- Confection en cuir, perles, couture s'il y a des amateurs
- Pâtisserie

17h Fin des activités et goûter.

18h Messe à Boissy pour ceux qui le souhaitent.

Contactez le Père Nils Martellière 06 89 97 37 19 ou nils.gennesaret@gmail.com

Secrétariat du secteur: Lu, Ma, Je, Ve, 9h/12h - 07 67 38 57 27- secretariatsecteur3vallees@gmail.com

Pour nous suivre sur les réseaux sociaux, abonnez-vous sur facebook ou sur telegram

Responsable : Père MARTELLIÈRE : 06 89 97 37 19 – 11 Grande rue – 91290 ARPAJON - ISSN 2681-6911

Pour **recevoir ED3V par mail** ou nous envoyer vos infos et articles : echodes3vallees@gmail.com